

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

DR. TEODORO PICADO,

Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante re-
setará en la BOTICA UNIVERSAL,
frente al MERCADO.—Teléfono n° 315.
Apartado de correos n° 477.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Año II || San José, C. R., sábado 15 de febrero de 1913 || Nm. 332

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juquetes a precios bajísimos.

26-11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

... Y ABARROTES ...

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangeche, Zarzas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



Vibraciones del Cable

Río Janeiro, 11.—Regis Oliver, Ministro en Londres, nombrado Subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores, será sustituido por Olivera Lima últimamente Ministro en Bruselas. Se asegura que Franco Sales está para renunciar el puesto de Ministro de Hacienda a fin de poder competir en las elecciones para Presidente.

Panamá, 11.—Harry Stearns, tirado por Franck Huston en Gatún el sábado en la noche murió en el Hospital de Océlon a la una de la mañana. La opinión en la zona del canal no justifica al matador, sosteniendo que no hubo provocación suficiente; ambos son americanos blancos empleados del canal.

New York, 11.—Noticias de Saredo, Texas, dicen que las hostilidades se reanudaron esta mañana en la ciudad de México, abriendo el fuego los federales en número de 4000 contra los rebeldes. Los federales estaban colocados en el Teatro Nacional de México. Hay 6000 soldados leales a Madero que se espera llegarán de refuerzo. Díaz solo tiene 2 000 soldados. Madero consiguió cañones de campo desde Cuernavaca. Los generales Huertas, Felipe Angeles y José de Vega, comandantes federales organizaron tropas a media noche preparando un ataque al parque Alameda, campo principal de la organización de las tropas de Madero. Díaz tomó el arsenal. El general Angeles, de confianza del Gobierno, unióse a Díaz. Asegúrase que Madero se encuentra en el Palacio y su familia en Chapultepec. Díaz asegura que la revolución progresa y que la suerte se decidirá en breve a favor suyo. Remitió a Madero una nota en que dice que lo considera enemigo de la República y que para conseguir la paz de este país tan agobiado, debe renunciar la Presidencia ó atacar el Palacio. Madero contestó: «Prefiero morir». Díaz está en posesión de una gran cantidad de municiones.

Bucharest, 11.—Rumania pidió a Austria que interviniera directamente con Sofía, en la cuestión relativa a la disputa de las fronteras. Esta súplica hará entrar en acción a Alemania é Italia también. Noticias búlgaras representan a Enver Bey, desembarcando cerca de Rodostro y haber sido despedazadas sus fuerzas. El Corresponsal del Daily Telegraph, dice de Constantinopla, vía Kustendje que los búlgaros parecen haber completamente embotellado el ejército de Seekt Bajá en Gallipoli, siendo ahora posible el control de la costa y el fácil desembarco de tropas.

Londres, 11.—El comité de la expedición antártica, hará una pública manifestación para que se dé cumplimiento a la última súplica de Scott, cuidando debidamente de todas las personas que dependen de nosotros. En la Cámara de los Comunes Asquith calificó el mensaje de Scott como una de las expresiones más conmovedoras y patéticas en los anales de los descubrimientos. Sus súplicas, dijo, no han caído en oídos indiferentes. Se le hará un servicio fúnebre en la catedral de San Pablo.

Nueva York, 11.—180 mil dollars han sido acuñados en moneda nicaragüense por los Estados Unidos y se embarcaron hoy abordo del vapor Panamá, van en 80 cajas y se pondrán en circulación en abril próximo.

Pasa a la 4ª página.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENEZIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Reservado para "La Tempestad"

Axiomas políticos

En este minuto del siglo XX, y desde hace ya mucho tiempo, está fuera de discusión que los hombres públicos no se pertenecen, que sus actos todos,—y óigase bien,—hasta los de índole puramente privada, son del dominio de sus conciudadanos.

El hombre público está expuesto más que ninguno otro a que lo calumnien, a que lo injurien, a que todas las malas pasiones choquen contra él.

La prensa, la prensa libre, ese gran vehículo del pensamiento, tan indispensable a la vida social contemporánea como el aire puro, como la luz abundante, como el calor del sol y como el agua transparente é higiénica a la vida de los individuos, es una necesidad axiomática. Hoy no hay quien de ello haga discusión.

La prensa hace de gran depurador cuando analiza la conducta de los hombres de peso en la corriente de las ideas sociales; hace de gran ariete cuando defiende los derechos sociales, amenazados; hace de mazo formidable cuando combate errores y trata de pulverizar vetustos pedrones que se oponen al paso de las nuevas conquistas que para su vida cada vez más amplia, cada vez más compleja, necesita la humanidad.

¿Quién, en este minuto, se atreve a discutirle a ella sus derechos?

¿Quién niega hoy, que la vida privada misma de los hombres públicos pertenece a sus conciudadanos?

Provocar discusión a este respecto, a las alturas en que navega el mundo, es simplemente ridículo.

Con ello queda dicho, del modo más enfático, que la prensa se combate con la prensa.

Este orden de pensamientos ha sido esencia misma de la plataforma sobre la cual descansa el Partido Republicano de Costa Rica, porque la prensa es el arma capital de las oposiciones y hasta el día en que don Ricardo Jiménez llegó a la Presidencia, ese partido fue la oposición en Costa Rica.

Ese partido, mal que les pese a sus adversarios, fue el que despertó la opinión pública en Costa Rica; fue el que mantuvo siempre,—y aún es hoy quien lo mantiene,—vivo, como el fuego del hogar, el espíritu cívico de los costarricenses.

A él le debe mucho la prensa, porque la necesitaba, porque era indispensable para las conquistas cívicas que fueron y serán siempre norte esencial en sus miras.

Consecuente el Jefe de los republicanos con todo lo expuesto, cuando sus gratuitos enemigos y los de los republicanos, hablaron por primera

vez de dineros del ex-Presidente Zelaya, combatió con la prensa y combatió con éxito.

El llamado a decir la verdad, según el ex-mandatario de Nicaragua, era el Doctor Irías. Y el Doctor Irías negó, dijo del modo más categórico, que el ameritado jefe republicano, Licenciado Fernández no había recibido ni un céntimo. Que aquella mancha con que se quería marcar al jefe republicano era injusta; y que él no quería con su silencio consentir en que se acusara a un inocente.

Había, pues, combatido con la prensa el señor Fernández, el ataque que se le hacía. Para la buena fe, para el juicio sereno e imparcial, el asunto estaba concluido. Sólo la mala fe, sólo la intención perversa, la que hace mal con conocimiento de ello, podía insistir.

En la libre Inglaterra, cuando la calumnia contra Parnell, en aquel país de la prensa libre tradicional, el gran irlandés ventiló el asunto por la prensa y se fue a los tribunales a acusar, a provocar todo género de probanzas.

Parnell, era hombre público, de nombre universal y vivía en el país más libre del mundo.

Aquí, terminado hace un año el asunto que ha atraído la atención pública en estos días, y terminado completamente, se le ve de nuevo surgir empujado por hombres que han permanecido en la sombra.

Entonces, ante el ataque artero, ya no era suficiente la prensa. Era preciso ir a los tribunales a provocar toda la prueba, a levantar todo un expediente de fe pública, que hable claro ante todo el país, no a acusar a un pobre anciano, irresponsable en mucho por su avanzada edad.

Y la prueba está hecha, el proceso se ha publicado, la opinión pública sabe ya quiénes y de qué calidad son los enemigos del Partido Republicano y de su merísimo Jefe, Lic. don Máximo Fernández.

Que condenen o no al acusado ante los tribunales, eso es secundario; hace días lo anticipamos en este mismo diario: si lo condenaran se pediría su perdón.

La prensa se combate con la prensa, las leyes protegen el honor de los ciudadanos.

Ahora, lo volvemos a decir, es la opinión pública la que ha quedado satisfecha. Eso era lo que quería el señor Fernández y el Partido Republicano.

El veredicto que queríamos era el de la opinión pública. Ya ese veredicto está dado.

El candado en la boca de los habladores

Quando los periódicos redactados por enemigos del Partido Republicano pregonaban en sus columnas que el Licenciado don Máximo Fernández había recibido dinero de Zelaya, recuerdo que un primo carnal de un ex-Presidente de esta histórica República, pregonaba también a todo galillo (no á todo pulmón porque carece de ellos), que era cierto que don Máximo había cogido ese dinero y que los documentos que confirmaban su dicho estaban en poder del señor Presidente de la República, quien los había recibido de manos del señor Fernández Guardia.

Los documentos de que hablaba ese primo del ex-Presidente no han aparecido, quedando ante las personas á quienes siempre predicaba lo anterior, en la triste condición de quien no dice la verdad.

Hoy, viendo confirmada en todas sus partes la inocencia del más honrado ciudadano de Costa Rica, ha resuelto *trancarse la boca con candado* y ni siquiera hace mención del asunto.

Así es la vida. La Justicia Divina premia á los inocentes; y ese premio que reivindica la conciencia de un hombre honrado, es la bofetada más vergonzosa con que se castiga á los calumniadores.

RIGADÍN

San José, 14 de febrero de 1913

De Grecia

Febrero 13

Señor Director de EL REPUBLICANO

San José

Los cargos bruscos é injustos que mi estimado amigo «Bohemio» se sirve hacer á la Honorable Corporación Municipal, me inspiran á escribir estas líneas para decirle al luchador é infatigable «Bohemio» que aplaudo mucho su labor y su celo por los intereses de este pueblo; pero tratar ya tan prematuramente de hacerle cargos y mala atmósfera á esta Municipalidad que apenas principia á desarrollar sus energías y su buena voluntad para con el pueblo que representa, no es demostrar la equidad, la justicia y las altas notas que han distinguido á mi amigo «Bohemio».

No tenga usted cuidado, amigo «Bohemio»: los «pítiplos» pedidos por nuestro diputado Barahona, para el arreglo del Palacio Municipal, no se perderán en el «polvo del olvido». Ya el Municipio gestiona y seguirá gestionando sobre ese particular á fin de lograr en su debida oportunidad ese dinero y lo que corresponde hacer.

En el asunto cafetería se demuestra Ud. algo exageradillo amigo «Bohemio»; y permítame que le diga que este municipio más bien ha mandado á que se abran muchas llaves de las que estaban cerradas desde tiempos del municipio pasado. Este municipio trabaja activamente y ya tiene el asunto resuelto con respecto á esa importante empresa de la cafetería; pero si no lo sabe «Bohemio», es porque no es lo mismo hacer una empresa que cubra los deseos de un pueblo entero, y con el exponente de varias opiniones, que escribir sobre cualquier asunto sin conocerlo á fondo. Ya verá «Bohemio» que en breve tiempo se convencerá de los buenos deseos y de lo mucho que trabaja el actual municipio para sacar adelante la empresa de cafetería y muchas otras obras de importancia.

Aunque ya el asunto cafetería está resuelto, con mucho gusto veremos las opiniones y consejos que nos promete suministrar «Bohemio».

Me despidió de él haciéndole presente que las personalidades que forman hoy la municipalidad de Grecia están henchidas de muy buenos deseos para trabajar activamente en pro de este pueblo, y que como es muy corto el tiempo que tienen de estar en su importante y delicado cargo, todavía no es tiempo ni es lógico dar opiniones en contra de ellos.

UNO DE TANTOS

NUPCIAL

Ricardo Esquivel y Matilde de Esquivel tienen el honor de participar á U. el matrimonio de su hija ELISA con el señor don RAFAEL SALAZAR ORRAMUNO, que se efectuará el dos de marzo próximo.—San José, febrero de 1913.

Los futuros esposos, por los méritos de él y por las virtudes de ella, tienen derecho a entrar triunfalmente a la dichosa vida que los espera. Que su felicidad no se extinga nunca.

TRIBUNA LIBRE

Doblan....

Como un grito de acre indignación, va mi protesta á caer, incendiada de dolor y de vergüenza, hasta la escalinata—medio empolvada ya—de la coqueta atalaya centroamericana, donde sonaran, cuando el lejano cincuenta y seis, ecos de triunfo, y donde dicen hoy sus campanas—ensordecidas por el tiempo—como el eco de un largo *de profundis*.

La Centro América pacífica y laboriosa, que supo en las lides del noble pensamiento tender sus alas hacia cimas donde nunca se apaga el sol de los derechos y de las libertades; la Centro América enamorada de su sol de fuego que alumbró las flechas de sus indios y los senos de oro de sus montañas, aquella para quien soñamos, no un caudillaje de torpes mandarines, sino un augusto trono de autonomía y de libertad para repartirla á manos llenas entre todos los que van por caminos de servidumbre, la Centro América ilustre de los viejos, que sienten hoy cómo mecen sus cruces alreosillos de vergüenza, llora hoy, á la sombra de las hachas vengadoras de sus valientes próceres, la muerte de Manuel E. Araujo, y llora en él, como al preludio de la conquista que han preparado manos hábiles y expertas en estas comedias infamantes.

Yo no siento ahora las conmociones del lujoso carro fúnebre que pasa adornado con lujosas coronas y con crespones de luto, no es la caída del Presidente de El Salvador; que nunca tuve para los tronos más que mis flechas envenenadas; me apena la dignidad de Centro América escarnecida, su voluntad contrariada. No convenia á las finalidades criminales de los judíos de la conquista y de los hijos espúreos, la decisión patriótica del que preñó cerrarse las puertas de la Casa Blanca, á poner sobre la cerviz de su pueblo una cadena de tiranía, mil veces más odiosa, cuanto que la imponía la ominosa fuerza del oro.

Para nosotros adquirió los simpáticos lineamientos de un valiente benemérito, desde que en la hora trágica de las claudicaciones vergonzantes, cuando hubo muchas rodillas en tierra y muchos ojos suplicantes, mientras sonaba arriba el imponente vuelo de las águilas, supo él alzar su brazo nervudo de atleta, no vendido para levantar el pabellón de Centro América, y su voz—que aún repiten las montañas—para cobrar al imperialismo americano sus insultos. Y no es que hoy, con el corazón partido y la diestra ensangrentada, dicte estas voces el sentimiento á nuestra pluma. En horas negras para la autonomía centroamericana, cuando las puntas de las bayonetas yankees imponían silencio, y fríos vientos de conquista soplaron sobre los montes de la bella Nicaragua, hubimos de pararnos sobre las murallas del conquistador para enviar hasta el pueblo cuscatleco, noble suelo que no se avergonzó de ser centroamericano y que por serlo habría ofrendado su vida, nuestra salutación.

Caen, uno por uno, los defensores del terruño y de la historia; qué será mañana de estos pueblos cuando sólo queden los que saben bailar las danzas macabras que toca magistralmente la orquesta de oro de Tio Sam?

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

En febrero 1913.

Aviso importante

JOSÉ VICEDOMINI, tiene el gusto de comunicar al público la apertura de su tienda, é interin llegan los grandes surtidos de géneros que tiene en camino de la Aduana, abre una gran liquidación de zarzas, desde 10 céntimos la vara en adelante, en dibujos y clases nuevo en Costa Rica.

También hay un bonito surtido de casimires que se darán á precios de verdadera ganga. Para mayor comodidad del público cada corte llevará marcado el precio.

Hay que aprovechar la ganga.

Solo por 7 días.

Avenida Central, frente al Banco Anglo.

De Santa María

Fiestas cívicas

Satisfechos deben estar los miembros que componían el comité organizador de las fiestas cívicas de esta aldea por haber llevado á feliz término todos los festejos anunciados en su programa, por la mucha concurrencia de esos días, por el orden que reinó en todo y más aún por el decidido apoyo que tuvieron en el joven don Próspero Mena V. único comerciante que contribuyó con metálico y su esfuerzo, lo mismo que los desamparados que no omitieron gastos de ninguna naturaleza para venir á alegrar estos campos de paisajes bellos, de clima frío, de aguas cristalinas y mujeres bellas.

Siempre se goza con el triunfo cuando ha existido oposición, cuando ha habido dificultades que vencer, cuando con la mayor economía se han hecho fiestas que harán época en la historia mariqueña, por eso felizito á ese comité que luchó con firmeza y venció para divertir á contribuyentes y no contribuyentes.

La mascarada estuvo divertida y la tradicional gigante bien ballada; los toros buenos para los que nos gusta divertirse sin ver desgracias. El famoso torero nacional Petrita estuvo á la altura de su fama.

Los juegos de sport estuvieron lucidos, en la carrera de Maratón ganó el primer premio don Juan Cordero y el segundo don Andrés Mena.

La nota más sensacional fue la carrera de cintas. Estas eran tres: una banda roja con letras doradas obsequiada por la colonia josefina, la ganó en el torneo Alcides Gamboa; otra blanca bordada de margaritas doradas, por la señorita Teresa Mora, la obtuvo Arturo Solano M., ambos jóvenes de Desamparados; y la tercera, bordada por la señorita Josefina Fallas, la obtuvo Petrita. La música amenizó este acto y el público aclamó á los vencedores.

Todos los visitantes de otros lugares se muestran admirados de ver que la *juerga* fue grande y no hubo un solo disgusto ni pleito y las puertas de la cárcel permanecieron cerradas durante todos esos días. ¡Feliz el pueblo que se divierte sin pensar en rifas, ni camorras, dando alta muestra de su educación fraternal!

El señor Jefe Político, su Secretario, el Doctor de este circuito y la Municipalidad honraron con su presencia los festejos de esta aldea. Para todos las más expresivas gracias.

FISGÓN

Nueva plaza en el Ministerio de Hacienda

Nº 11.—Ricardo Jiménez, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica,

Decreta:

Artículo único.—Crear la Subsecretaría de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, con la dotación de trescientos cincuenta colones mensuales que se imputarán á eventuales de Hacienda, y nombrar para el desempeño de esas funciones al señor don Juan Rafael Acuña Gómez.

Dado en la ciudad de San José, á los doce días del mes de febrero de mil novecientos trece.—Ricardo Jiménez.—Por ausencia del Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, el de Instrucción Pública, Guerra y Marina.—Nicolás Oreamuno.

Por tan acertado nombramiento enviamos nuestras más sinceras felicitaciones al inteligente caballero don Juan Rafael Acuña, que ha pertenecido siempre al número de los costarricenses laboriosos, honrados y competentes.

PERSONALES

Para Las Pavas de Turrialba saldrá en breve la familia del Licenciado don Albino Villalobos con el fin de pasar una temporada en aquel pintoresco lugar. Que se diviertan.

—Procedente de Cartago está en ésta la señorita María Teresa Roldán, á quien nos complace saludar.

—Llegó á Cartago procedente de Juan Vías la gentil señorita Angela Bejarano; que los aires de la vieja metrópoli le sean gratos.

—Llegó de Tilarán don Manuel Carranza.

—Regresaron á Cartago después de una temporada en Alajuela, las señoritas Teresa y Celia Arias.

—Para Las Pavas salieron las señoritas Juana Ortiz, Amparo Rivera y Claudia Rivera.

Cada cosa á su tiempo

Cuando don Máximo Fernández fue al arreglo de la deuda exterior, los periódicos *El Noticiero* y *La Información* dijeron que no haría nada, pues dieron á entender que era incompetente.

Apenas se supo del arreglo el cual era muy favorable para el país, los mismos periódicos dijeron que don Máximo no había hecho más que hacer el mandado.

Entonces en que quedamos lo que se dijo cuando se marchó ó lo que se publicó cuando se supo lo del arreglo?

Todos los que hoy discuten á don Máximo no lo hacen por patriotismo, lo hacen por envidia.

Señores, vayan acostumbrándose á ver las cosas un poco mejor repartidas. Si la envidia fuera fiebre, todos temblaríamos.

ANSELMO YSIPET

San José, 13 de febrero de 1913.

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

“La verdad, sólo la verdad y toda la verdad”

Una publicación hecha por el señor don Zenón Castro R. en «El Noticiero» de antier, afirma lo siguiente:

«En 1897, cuando yo ENGENDRÉ el Partido Republicano en junio, lo adocriné y lo destiné a combatir la reelección de Rafael Iglesias, se fundó una modesta publicación llamada “El Costarricense,” para cuyo pago se necesitó la contribución de muchos ciudadanos...»

A fin de hacer resplandecer la verdad y con el objeto de que se recuerde el nombre de los verdaderos fundadores del Partido Republicano, nos hemos permitido, como un tributo a la historia de nuestro país, a la tierra en que nacimos y a sus hijos, hacer la siguiente rectificación a las palabras del señor Castro contenidas en la edición de «El Noticiero» antes dicha.

La jornada política a que alude el señor Castro tuvo su centro principal en esta ciudad bajo el nombre de Club Patriótico Popular, fundado el 18 de abril de 1897, por el ilustre y siempre bien recordado doctor don Juan J. Flores. Honraba la Directiva como presidente honorario el Licenciado don José Gregorio Trejos; el Licenciado don Juan Federico González fungía como Presidente efectivo; don Joaquín Gutiérrez como Vicepresidente y los señores don Tranquilino Sáenz y don Nicolás Hidalgo como Secretarios. Los señores don Paulino Ortiz, don Joaquín María Flores, don Matías Sáenz, don Alfonso Zamora, don Juan María Solera, doctor don Marcos Martín Rodríguez, Licenciado don Albino Villalobos, don Francisco y don José María Fonseca, don Esteban Ramírez y don Elías Quesada, eran los demás miembros que integraban la Directiva del Club Patriótico Popular.

La primera reunión celebrada a las doce del día señalado por el centro político dicho, en los altos de la casa de don Braulio Morales, situada al noreste del mercado, fué la primera manifestación del movimiento político antireeleccionista que se iniciaba. Abierta la sesión por el doctor don Juan J. Flores, encabezó su discurso con las palabras «*Cesar moriture te salutant*», el cual terminó con las siguientes frases: «Preparaos, pues, para hacer uso de vuestros derechos políticos: la Constitución nos ampara, la ley nos protege: las autoridades nos vigilan y Dios, que lee en todos los corazones, dará el triunfo a aquel de quien derive más bienes nuestra patria». Igualmente pronunciaron patrióticas alocuciones los señores Licenciados don Juan Federico González, don Tranquilino Sáenz, don Juan María Solera, don José Francisco Fonseca y don Juan Félix González.

Organizado ya el bando político naciente en Heredia, poco tiempo después fueron los heredanos a estimular la lucha en Alajuela. Después, en trenes expresos y pagados por el doctor don Juan J. Flores, salieron heredanos, josefinos y alajuelenses a igual fin a Cartago. Así fué extendiéndose el nuevo bando en todo el país y en una reunión hecha en San José en mayo de 1897 se bautizó el partido que había nacido en Heredia con el nombre de Partido Republicano, nombre que se le debe al Licenciado don Juan Federico González.

Presidente efectivo del «Club Patriótico Popular», por haber sido el señor González el de la idea de que se bautizara con esa nominación.

Ya en agosto del año referido habían entrado en San José distinguidas personas a formar en las filas del Partido Republicano y con fecha del diez del mes y año mencionados se dirigió una carta circular a todos nuestros hombres públicos interpellándolos sobre el problema político que se había planteado.

En la forma dicha fue como llegó aquel momento político a tomar el carácter de verdadera campaña, siempre teniendo como centro principal el Club Patriótico popular de Heredia y como Jefe al inolvidable doctor don Juan J. Flores, alma y acción de aquella gloriosa jornada, de cuyos haberes salía el dinero en borbollones para hacer la campaña en el resto de la República y para subvencionar a varios órganos de la prensa entre los cuales se contaban *El Espectador* dirigido por don Ernesto Martín, *La Lucha* de don Juan María Murillo, *El Costarricense* dirigido por el señor Castro, *El Diarito* de don Gerardo Pacheco y *La Prensa Libre*, subvenciones que muchas de ellas alcanzaban a cien pesos mensuales.

Prueba inequívoca de que el Partido Republicano nació en Heredia fue la deportación de cinco heredanos hecha a raíz del acontecimiento del 12 de setiembre de 1897, señores don Juan J. Flores, don Matías Sáenz, don Joaquín María Flores, don Andrés Venegas, el padre Hernández, don Joaquín Gutiérrez.

Hemos hecho esta relación histórica en honor de los batalladores heredanos de nuestras libertades públicas y por el honor que en la gloriosa jornada del noventa y siete cabe a la ciudad de Heredia, cuna del Partido Republicano, donde los conculcadores del derecho han encontrado siempre una fortaleza inexpugnable; tierra clásica de las libertades en Costa Rica que en octubre de 1835 supo alzarse contra la dictadura del gobierno de fuerza de don Braulio Carrillo; que el 11 de setiembre de 1842 supo levantarse también en masa contra las pretensiones de Morazán; que el 25 de noviembre de 1855 ofreció todo su apoyo para la campaña contra los filibusteros; que el 10 de octubre de 1870 supo protestar con toda energía contra el acto atentatorio del Presidente Guardia cuando disolvió aquél mandatario la Convención Nacional; que en la tarde del seis de noviembre de 1889 inició el movimiento conocido en nuestra historia política con el nombre de «siete de noviembre» y por último, la que en la campaña de 1910 aceptó unánimemente la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez.

De Heredia, de esta tierra clásica de las libertades salió la fundación del Partido Republicano en abril de 1897, fundación que se debe al doctor Flores y compañeros quienes iniciaron, engendraron y adocrinaron ese Partido y no al señor Castro cuya gloria pretende quitar a los que establecieron el Club Patriótico Popular en Heredia el 18 de abril 1897.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

Heredia, 12 de febrero de 1913.

Palpitaciones nacionales

Yo celebro, como el que más, que el asunto del dinero de Zelaya se esté resolviendo de una manera tan satisfactoria para el Licenciado Fernández.

Lo celebro, tanto por éste, como por el pueblo.

Don Máximo Fernández, es el alma del pueblo costarricense. En todos los lugares del país, tanto en las ciudades como en los más apartados caseríos, en persistente y armonioso murmullo, se oye resonar el nombre de «Máximo Fernández», que como un himno sonoro sale con entusiasmo de todos los pechos viriles. Cuando se ha tenido que soportar en el Poder a tiranos como Iglesias ó a despilfarradores como González Víquez, llenos de esperanza volvemos los republicanos los ojos hacia nuestro prestigioso Jefe.

De hoy más que nunca sus enemigos que son los nuestros, y cuya única fortaleza es la perversidad, sentirán esa nostalgia del Poder, que han sufrido cada vez que aquel titán del pensamiento da un paso más hacia las cumbres del Capitolio.

LEÓN FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

«La Cristina», San José de Alajuela
Febrero 13 de 1913.

Señor Licenciado don Máximo Fernández

San José

La airada batalla librada por Ud. para esclarecer hechos originados por las malignas imputaciones de sus enemigos políticos, que son los abjurados de siempre, ha coronado una vez más su acrisolada reputación, asegurándole el merecido puesto de honor que le tiene asignado la Patria por conducto del gran Partido Republicano, donde militarán todos aquellos costarricenses que sepan reconocer sus méritos y los del partido que solo un hombre de su talla pudo haber formado.

Felicitamos a Ud. por los repetidos triunfos alcanzados, los cuales se extienden en beneficio de sus decididos amigos y partidarios, aportando para Costa Rica una futura era de bienestar, benéfica a toda la Nación.

Por algo y para algo nos llamamos republicanos, conforme lo ha expresado el repúblico que rige la primera magistratura del Estado.

Guadalupe, 12 de febrero de 1913.

Nicolás Gutiérrez, Ramón Esquivel, Máximo Zeledón, Octavio Jiménez, Esteban Retana, Jesús Jiménez, Adolfo Jiménez, David Montero, José Montero A., Victorino Gutiérrez, por don Nicolás Castillo y por mí, Felino Vargas, Tobias Rodríguez, José Quesada.

Manuel Marín Q., Secundino Varela, Ezequiel Varela, Juan Castillo, Pedro Araya, Basileo Araya B., Ricardo Zeledón, Elías Rodríguez, Daniel Blanco, Benito Marín, Rafael Blanco, Tito Salazar, Otoniel Pacheco, Reginaldo Jiménez, Ismael Jiménez, Nicolás Gutiérrez Brenes, Carlos Jiménez, Orontes Gutiérrez, Patricio Mora, Reginaldo Salazar, Jesús Retana B., Remigio Rodríguez.

Al Lic. don Máximo Fernández.

Reciba mi más cordial y sincera felicitación por el triunfo obtenido contra los insultos lanzados por nuestros enemigos políticos creyendo manchar su honorabilidad, los cuales no han hecho otra cosa que colocar su digna persona a la altura que le corresponde.

JUAN ACUÑA AGUILAR

Curridabat, febrero 13 de 1913.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑÓN Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

CABLE DE ZELAYA

Prueba terminantemente que dió el dinero, PERO para comprar semilla de guinea á € 3.00 cajuela y gengibrillo á € 3.50 de la que vende Ernesto Valverde Soto, garantizada. Ernesto Valverde Soto, cosechador de hace diez años.

Único depósito: 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico.

El fallo

Desde anteayer, no por boca de los magistrados, sino por la de sus *adláteres*, hemos sabido que la Casación falló por cuatro votos contra el del integérrimo Alfonso Jiménez Rojas, absolviendo de toda responsabilidad al que apareció como personero de los calumniadores del Licenciado don Máximo Fernández.

No hemos visto la sentencia: la esperamos para analizarla y exponer ante el público el valor de sus jueces.

Editorialmente decíamos hoy que la condena ó absolución era para nosotros cosa secundaria.

La probanza acumulada era para nosotros el todo. Esa probanza está en pie.

La opinión de esos jueces ha sido rebatida por el gran ex-Presidente del Supremo Tribunal, Ricardo Jiménez, no hace muchos meses en el asunto Patiño. Ellos no contestaron nada.

El Congreso los perdonó porque habían pecado «SIN MALICIA».

No es de creerse que estén confundidos ahora en el grupo de los que prohibaban los graves cargos contra el jefe de los republicanos, pero sí creemos que absuelven ingenuamente a quien calumnió e injurió «sin malicia».

El Tribunal de Casación conquista cada vez nuevos laureles con su personal actual.

Para don Alfonso Jiménez va nuestro saludo de admiración y respeto. El es y será siempre el Juez íntegro, el Magistrado que elige el Partido Republicano, porque estudia, porque tiene responsabilidad de todo su alto cargo.

Telegramas de adhesión

De Alajuelita

A Máximo Fernández.

7 y 58 p. m.—Felicitole por su gran triunfo en lo actual y porvenir. Siempre á sus órdenes.—Rafael Chinchilla H.

A Máximo Fernández.

7 y 30 p. m.—Familia y yo deseamos á usted salud y felicidad por su nuevo triunfo. Afmo. servidor.—Rafael Chinchilla G.

De Río Grande

A Máximo Fernández

4 y 20 p. m.—Al mar van los ríos, al Partido Republicano van los pueblos. Lo felicitó como testigo de su honradez antes de casarse usted me rechazó á mí y mi contrario en un juicio porque los dos éramos sus amigos. Nuestros enemigos son los propagandistas.—Miguel Rodríguez.

De Las Juntas

A Máximo Fernández.

10 a. m.—Mia felicitaciones.—Chepe González Zeledón.

A Máximo Fernández.

10 a. m.—Felicitámosles por el triunfo obtenido en su defensa. La inocencia surge siempre.—José Gamboa, Modesto Aguilár, Manuel Murillo C.

De Santiago

A Máximo Fernández.

3 y 45.—Felicitole por el nuevo triunfo. Adversarios nuestros dieron último suspiro. El inmenso y sincero partido Republicano aumentase admirablemente. Su atto. y s. s.—B. Rodríguez S.

De Palmares

A Máximo Fernández.

2 p. m.—Motivo de gran satisfacción ha sido para los que tenemos el honor de ser sus verdaderos amigos el que haya salido alroso de la infamia conque pretendieron acacharlo sus fingidos y traidores amigos de hace poco tiempo.—Juan Rafael Mora.

De San Isidro de Heredia

A Máximo Fernández.

6 30 p. m.—La luz de la verdad ha retornado muy lejos la sombra de la calomniación que pretendía oscurecer la brillante atmósfera de que goza su Inmaculada reputación. Me alegro mucho y lo felicito por su triunfo obtenido.—Genaro Badilla Z.

A Máximo Fernández

7.15 p. m.—Nuestra más sincera felicitación por su triunfo. La justicia siempre resplandece.—Ignacio Villalobos C. Pablo Badilla.

De Esparta

A Máximo Fernández.

9.55 p. m.—Mis sinceras felicitaciones para Ud. y su estimada familia por la victoria alcanzada. Ella dejará como siempre, inmaculado su nombre y afirmará más la fe que á Ud. profesamos sus partidarios.—Carlos Solórzano.

A Máximo Fernández

9.55 p. m.—La Justicia se abrió paso, brilló la verdad, y hoy por eso con mayores y más vívidos destellos la luz de la inocencia, cual aureola de gloria resplandeciente ilumina su frente de apóstol de la santa causa Republicana y futuro Presidente de Costa Rica. Mis felicitaciones para Ud. y su dignísimo hogar.—Su admiradora y partidaria, Juana Fernández de Solórzano.

De Grecia

A Máximo Fernández.

7.35 p. m.—Felicitámoslo por su triunfo.—Ricardo Ferretto, Ricardo González, Franco Portugués, Cruz Ocontrillo, Juan Monge.

De Sarchí

A Máximo Fernández.

12.40 p. m.—La inocencia en los hechos imputados por nuestros enemigos, es el triunfo de los ideales del Gran Partido Republicano. Lo felicito y me felicito.—Heremegildo Zamora.

De Santa Bárbara

A Máximo Fernández.

4 p. m.—Felicitámosle por su triunfo.—Próspero González, Joaquín Callá, Juan F. Cortes, Matías Aguilár, Florentino Cortes, Rosendo Araya, Rafael Araya, Eulilio Arias, Pedro Sanabria, León Salazar.

Después del fallo

(De Tres Ríos)

A EL REPUBLICANO.

9.10 p. m.—Los republicanos de esta saludad en el Magistrado Jiménez la magistrad de la Justicia. Evaristo Mora C.

Oficial Mayor

del Ministerio de Hacienda fué nombrado el joven don Arturo Oreamuno, quien durante el tiempo que ha servido en aquel Despacho, ha demostrado ser muy merecedor de la distinción que se le ha acordado.

Nuestras congratulaciones.

Primogénito

Al hogar de nuestros buenos amigos don Mariano Rodríguez A. y doña Abigail R. de Rodríguez ha llegado, como precioso regalo del cielo un lindo bebé que responderá al nombre de Mariano Horacio.

Que en la carrera de la vida el futuro ciudadano sea muy dichoso y que él lleve la felicidad de sus papacitos.

Corregimos

En el discurso del Licenciado Fernández publicado ayer, se nos escapó un error; léase: «y que por tanto los intereses representaban mucho más que esos miserables \$ 5,000 que yo desprecio porque los dedico a favorecer, tal vez a criar cuervos que luego me saquen los ojos o a calentar serpientes para que después me muerdan.»

Dr. Alejandro Rivas Vásquez,

—ABOGADO—

Oficina de los señores Licenciados Leonidas Pacheco y Luis Sáenz, 125 varas al Oeste del Almacén de don Juan R. Mata. Teléfono 75. Apartado 950

--Botica en realización--

Por no haber habido hasta la fecha ninguna propuesta satisfactoria, se realizarán las mercaderías de la Farmacia Occidental, al precio de plaza, menos el doce por ciento.

La mayor parte de las mercaderías han sido recientemente pedidas a Europa y los Estados Unidos. Es una oportunidad para hacerse de buenas drogas a precios de ganga, y de artículos de tocador.

JUAN CARRANZA G.,
opuesto a la Estación del Atlántico

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Empresa Nacional de Funeraria

EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias para satisfacer todos los gustos. Coches fúnebres de 1ª y 2ª clase, lo mismo que catéfalos. También se hace cargo de coronas e invitaciones.

MAMUEL CAMPOS Hnos.

San José Costa Rica.—Avenida Central, Este, Cuesta de Moras. Teléfono nº 330

OJO

Se vende en el centro de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

INTERESANTE

Un joven de esta capital, con muy buenas recomendaciones, desea colocarse en una casa de comercio ó oficina, como también puede administrar una finca. En esta Redacción se informará. 1-23-13

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Oficina de Agencias y Comisiones Centro General de suscripciones

APARTADO nº 23

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Grandes existencias en Papelería, Joyería y Cigarrería.—Importación directa. Ventas por mayor y menudeo.

Agencia de la Imprenta Moderna Agencia de la Imprenta Alsina

TELÉGRAFO: LIBRERÍA

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE ? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de joyas y obras de arte.

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Berlín, 11.—Friedman, el descubridor del suero anti-tuberculoso, saldrá para Nueva York el 18 de marzo próximo; entregó el remedio a Ehrlich, del Instituto experimental terapéutico de Frankfort que pertenece al Gobierno.

Nueva York, 11.—Más de 3 mil fogoneros votaron una huelga general. Los directores de la vía del Este recibieron el ultimatum. Si se efectúa, se paralizan 54 líneas férreas al Este del Mississippi y al Norte de Virginia. Más de mil votaron contra. Como no se ha entrado en negociaciones, se teme que la huelga se declare en 48 horas. 20 sufragistas comandadas por Rosalia Jones saldrán mañana por Washington a entregar un documento a Wilson. Pasarán por Filadelfia y Baltimore y participarán en la inauguración presidencial.

Las noticias de México son contradictorias. Es desconocida la verdadera situación. Probablemente se estableció censura telegráfica.

Constantinopla, 11.—No cabe duda que el ex-Gran Visir Hakkí bajará enviado en comisión de paz, porque la Puerta, comprendiendo su situación desesperada, se prepara a dejar su suerte en manos de las potencias europeas.

Washington, 11.—Los acorazados Virginia y Georgia zarparon de Guantánamo para México; el primero a Veracruz y el segundo a Tampico. Veracruz está incomunicada con la capital. Rumórase que los rebeldes tomaron el puerto. El Ministro de Relaciones telegrafió al Embajador mexicano que es falso que haya renunciado el Presidente y que los gobernadores permanecen leales al Gobierno. En la capital los rebeldes tienen sólo el Arsenal. Se organizó una guardia en la Embajada americana. En la Cámara se votó de viva voz aceptando la ley para el crédito de la Agricultura de 175 mil pesos próximamente. La comisión naval recomendó la construcción de dos acorazados, 6 cazatorpederos, 4 submarinos y 2 trasportes. Se votó por 14 contra 7. Se destinará para comenzar 20 millones y enseguida la suma necesaria para completar la construcción. El término presidencial de seis años se discutirá de nuevo en el Congreso. Taft envió al Rey Jorge un cable muy sentido de condolencia por la muerte de Scott y sus compañeros. El pueblo americano participa en el duelo del pueblo británico por la pérdida de tantas vidas nobles. Peary dice que murieron como ingleses, luchando la tenaz resistencia y el valor obstinado de bull dog; tenacidad característica del marino británico. Peary, en nombre del Club Artico, cablegrafió al Club Geográfico de Londres su profunda simpatía por la muerte heroica de Scott y sus camaradas cuyos nombres serán como la cruz del Sur en la exploración antártica.

Alajuela al día

Febrero 13.

Ayer a las 11 y media de la mañana y después de suntuosa misa, que amenizaron una buena orquesta y los melodiosos ecos del tenor nacional don Cano Aguilar, se efectuó el entierro del competente y querido maestro de la Banda Militar de esta ciudad don Eduardo Cuevas Morales, quien a una edad regularmente avanzada y después de largos y crueles padecimientos, alejóse del mundo de los vivos dejando en la mayor pobreza una esposa modelo y en la orfandad un regular número de niños de corta edad.

Aunque el entierro estuvo desprovisto de los honores militares que correspondían a su alto grado, por la grandiosa concurrencia de ambos sexos que lo seguía, fué una verdadera manifestación de pesar por la pérdida que significa para Alajuela y para el país, la desaparición del señor Cuevas que tantos y tan valiosos servicios ha prestado al arte nacional. Nosotros unimos nuestras frases de consuelo a las muchas que reciba su familia, y hacemos votos porque el Gobierno recompense los afanes del maestro asignando una pequeña suma para ayudar la situación de aquél hogar que ayer quedó desamparado y triste.

En medio de selecto acompañamiento se efectuó anoche el matrimonio de nuestro amigo don José María Rodríguez G., con la virtuosa señorita Sara Alfaro. Apadrinaron don Juan Vicente Acosta y señora, don Ramiro Aguilar y señora, don Joaquín Rodríguez y la señorita María Teresa Rodríguez. La ceremonia se efectuó en la Iglesia Parroquial de donde pasaron a la casa de la novia, a preparar su viaje de hoy a Puntarenas. Que la felicidad más completa los acompañe siempre en la vida que hoy empiezan son nuestros deseos.

—A la pintoresca villa de San Pedro de Poás, donde pasarán una corta temporada, partieron antier doña Clementina de Fernández y sus simpáticas hijas Cristina y Consuelo, don Manuel Rojas D. y señora y el General don Concepción Quesada. En el mismo lugar permanecen nuestras bellas coterráneas, señoritas Lucilla y Consuelo Agüero, Albertina Mora, Julia Jirado, Lola González y Otilia Rojas. A todas deseamos muy grata temporada.

CORRESPONSAL X. Y. Z.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendiendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse a A. AMERLING en San José, ó a P. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte.—Dic. 13.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministramos cuantos informes se nos soliciten.

-----Sabrosos regalos-----

PARA TODOS LOS DIAS Golosinas en canastillas artísticas EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.